
Jahresbericht des AVR-Präsidenten für 2023 
 
Das Jahr 2023 war für den AVR ein durchaus herausforderndes Jahr. Die Anzahl der Transformationen ist 
gestiegen und auch deren Grösse und Komplexität hat zugenommen. Der AVR war, wie es in der Roche üblich 
ist, in allen Transformationen als Verhandlungspartner involviert und konnte so zur Impact Reduzierung 
beitragen. Es klappt gewiss nicht immer, aber auch 2023 konnten wir so wichtige Erfolge erzielen, die für 
Einzelpersonen von existentieller Bedeutung sein können. In diesen Sitzungen betone ich gerne, dass der 
AVR nicht gegen Veränderung ist, aber die Art, wie diese Veränderungen angegangen werden und wie dabei 
mit den Mitarbeitenden umgegangen wird, eine entscheidende Rolle spielt. 
 
Ebenfalls zugenommen hat 2023 die Anzahl der Einzelberatungen, was wohl auf das derzeit unruhige Umfeld 
zurückzuführen ist. Ich bin jedoch dankbar, dass sich der AVR Vorstand so stark engagiert,  denn so können 
wir auch diese Peaks gut meistern und für die Roche Mitarbeitenden da sein, wenn sie uns brauchen.  
 
Bei all diesen Aktivitäten kann die Tatsache, dass alle Vorstandsmitglieder ihre AVR Ämter neben ihren 
“normalen” Business Rollen ausüben, leicht in Vergessenheit geraten. Deshalb an dieser Stelle ein grosses 
Dankeschön an die Vorstandsmitglieder für ihren unermüdlichen Einsatz! Auch möchte ich mich bei den 
Vorgesetzten der Vorstandsmitglieder für ihre Flexibilität und Support bedanken, denn ohne diese könnten 
die Vorstandsmitglieder ihre Tätigkeiten nicht so gut und engagiert ausüben, wie es momentan der Fall ist.   
 
Engagiert waren wir, wie jedes Jahr, in den Lohnverhandlungen und auch dieses Jahr haben wir mit 2% 
Gesamtlohnsummenerhöhung meiner Meinung nach ein vernünftiges Ergebnis erzielen können, welches das 
wirtschaftliche Umfeld auf der einen und die momentane Lage der Roche auf der anderen Seite fair 
widerspiegelt.  
 
Im Dezember 2022 haben wir zur Abfederung des Kaufkraftverlustes ein tolles Angebot für diverse 
Vergünstigungen lanciert und haben im Herbst 2023 gleich nachgedoppelt: Nach der Lancierung des 
Swisscom Angebots im Dezember 2023 wurden wir regelrecht überrannt. Auch konnten wir unser 
Commitment gegenüber den pensionierten Mitgliedern einhalten und haben eine Lösung gefunden, wie sie 
ebenfalls von den vielen Vergünstigungen auf der Swibeco Plattform profitieren können;  die entsprechende 
Lösung haben wir im Juni 2023 lanciert.  
Es freut mich natürlich sehr, dass wir durch diese tollen Vergünstigungen den Mitgliedern kleine Freuden 
bereiten können, gerade wenn die Angebote eine kleine Entlastung für das Haushaltsbudget bedeuten. 
 
Ich bedanke mich bei Euch, liebe AVR Mitglieder, für das entgegengebrachte Vertrauen. Ich kann Euch 
versichern, dass wir weiterhin mit vollem Engagement für Euch tätig sein werden, um die Interessen aller 
Mitarbeitenden bestmöglich zu wahren.  
 
Beste Grüsse 
 

 

Robert Gray 
Präsident AVR 


